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EDITORIALE

Carissimi concittadini e carissi-
me concittadine,
l’anno 2020 sta ormai per vol-

gere al termine. 
Come sapete è stato un anno mol-
to difficile a causa della pandemia 
da Covid-19 che ha violentemente 

colpito i nostri territori segnandoli profondamente. I mesi 
che si sono succeduti a partire da Febbraio sono stati ve-
ramente impegnativi per tutti. Come Comunità siete stati 
chiamati a dover osservare regole spesso rigide, con im-
portanti limitazioni della libertà personale, che però avete 
saputo rispettare in silenzio, con senso di responsabilità e 
sacrificio. Per questo motivo da Primo Cittadino è innanzi-
tutto mio dovere cogliere quest’occasione per ringraziare 
tutti per la collaborazione manifestata negli ultimi mesi 
attraverso il rispetto di tutte le nuove regole. 
L’Amministrazione Comunale ha continuato a lavorare 
ininterrottamente, senza mai fermarsi né farsi fermare, 
portando avanti progetti e nuove iniziative, impegnando 
importanti risorse per finanziare attività commerciali e 
servizi essenziali alla persona, assumendo scelte nell’in-
teresse di tutti, a volte criticate e non condivise da alcuni, 
ma necessarie per la collettività intera.
Fra le principali attività svolte in questi ultimi mesi, vorrei 
ricordare l’approvazione del Piano Comunale per il Diritto 
allo Studio che, condiviso con le Scuole e gli Istituti Scola-
stici del Territorio, ha impegnato risorse economiche per 
oltre 670.000 mila euro: notevole investimento è stato 
fatto per consentire la ripresa scolastica e suo prosieguo. 
Ulteriori investimenti sono stati fatti per incrementare il 
numero delle Borse di Studio e per continuare a soste-
nere in maniera efficace l’Assistenza Educativa Scolastica. 
L’Amministrazione Comunale ha inoltre definito l’utilizzo 
del contributo di Euro 500.000,00 pervenuto da Regione 

Lombardia per la realizzazione di importanti e ambiziose 
opere pubbliche, come la messa in sicurezza della coper-
tura della scuola secondaria Aldo Moro, la riqualificazione 
urbana dell’ex area tamburello, della Piazza Vittorio Ema-
nuele e della Via Vittoria, la costruzione di nuovi loculi, 
ossari e cinerari nei nostri cimiteri comunali. È stato re-
centemente approvato il Progetto definitivo per la realiz-
zazione di un nuovo percorso ciclo-pedonale in Via San 
Giminiano, così come di recente è stato  approvato anche 
il bando pubblico per l’installazione e la gestione delle 
colonnine di ricarica per veicoli a mobilità elettrica sul 
territorio comunale. È stato erogato e, a breve, verrà nuo-
vamente erogato un contributo per la spesa alimentare a 
sostegno delle famiglie meno abbienti. Ricordo inoltre la 
continua distribuzione dei  pacchi alimentari alle persone 
più bisognose, i contributi alle Piccole e Medie Imprese 
del nostro territorio per sostenere le loro attività, e mol-
to altro ancora come potrete ben leggere nelle prossime 
pagine.
L’Amministrazione Comunale continuerà a lavorare per 
tutti Voi come e più di prima, nonostante la pandemia, 
il difficile periodo e, mi permetto di aggiungere, le criti-
che dei soliti - pochi - noti che come sempre si limitano a 
“guardare il dito senza vedere dietro la luna”.
Concludo questo mio breve scritto rinnovando i rin-
graziamenti a tutti Voi cari cittadini e cittadine, a tut-
ti i Volontari al servizio della nostra Comunità, alle Forze 
dell’Ordine, ai volontari della Protezione Civile ed a tutti i 
dipendenti comunali.
A tutti, a nome mio e dell’Amministrazione 
Comunale, rivolgo i più sinceri Auguri per un 
Sereno Natale ed un felice Anno Nuovo 2021. 

Il Vostro Sindaco
Arch. Massimo Ferraris
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Nicole Bertuletti  
Ufficio Servizi Sociali

“Mi chiamo Nicole Bertuletti, 
ho 29 anni e mi sono di-
plomata nel 2010 presso il 

Liceo “Giovanni Falcone” di Bergamo.
Nel 2011 ho iniziato a svolgere vari 
progetti di servizio civile presso il mio 
comune di residenza. Ho continuato 

per vari anni, lavorando poi anche in altri comuni. Durante 
queste prime esperienze lavorative, mi sono interessata alle 
dinamiche lavorative del Comune, conoscendo le varie real-
tà che mi circondano.
Dopo vari concorsi, ora mi trovo qui al Comune di Bonate 
Sopra all’Ufficio Servizi Sociali. Sono davvero contenta, ma 
anche molto grata per questa grandissima opportunità che 
ho ricevuto, soprattutto in questo periodo di difficoltà per 
tutti. Mi ritengo molto fortunata ad essere riuscita a rag-
giungere gli obbiettivi che mi ero prefissata. Sono sicura che 
continuerò piano piano a crescere e ad imparare e spero di 
dare a mia volta un valido contributo”.

AMMINISTRAZIONE

Passaggio di testimone nel Consiglio Comunale
Riccardo Merati lascia l’incarico di consigliere a favore di Pamela Zonca

Riccardo Merati
Raccontare 10 anni di esperienza 
amministrativa 2009-2019 e’ estre-
mamente arduo. Ho avuto l’ onere 
e l’onore di essere stato nominato 
assessore sia durante il mandato di 
Sindaco di Michela Gelpi e il primo 

mandato dell’attuale Sindaco Massimo Ferraris. In questi 
due impegni di vita politica ho avuto il privilegio di cono-
scere molte persone che prima conoscevo solo di vista o 
non conoscevo e nello stesso tempo, di tanti concittadini 
di cui ignoravo lo spessore umano. Sono stati anni diffi-
cili in cui non mi dilungo, ma dove ho potuto ho cercato 
sempre di facilitare le varie richieste che giornalmente mi 
venivano inoltrate dalle varie associazioni e non del terri-
torio. Una responsabilità in più e un’esperienza significa-
tiva è stato quando nel 2011 mi è stata conferita la delega 
ai Servizi Sociali durata fino alla fine del primo mandato 
(2014). Esperienza ricca di soddisfazioni morali verso per-
sone che avevano delle fragilità. Personalmente ho sem-
pre cercato e deciso di fare quello che ritenevo giusto per 
tutta la collettività, magari scontrandomi anche con qual-
che interesse individuale senza preoccuparmi di piacere a 
qualcuno, però ci ho sempre messo la faccia assumendo-
mi tutte le responsabilità. Nel maggio 2019 la coalizione 
di centrodestra dell’attuale Sindaco Ferraris è stata ricon-
fermata alla guida di Bonate Sopra ma nel frattempo per 
motivi solamente personali nel giugno 2020 ho deciso di 

rassegnare le dimissioni da consigliere comunale lascian-
do il mio posto alla Sig.ra Pamela Zonca. Per finire ringra-
zio tutti i Bonatesi in quanto mi avete personalmente dato 
di più di quanto io possa aver cercato di dare e chiedo 
scusa se ho fatto errori ( nessuno è perfetto,tantomeno 
il sottoscritto). Auguro un buon percorso amministrativo 
alla mia sostituta e a tutta l’amministrazione comunale.

Pamela Zonca
Passaggio di testimone quello di Ric-
cardo Merati che ho raccolto consa-
pevole delle responsabilità a cui do-
vrò andare incontro. In questi primi 
mesi di mandato ho avuto modo di 
entrare nell’ottica e capire le dinami-

che di funzionamento dell’Amministrazione Comunale. Da 
semplice cittadino appare tutto semplice questo perché si 
conosce solo la propria realtà ed è per questo che appa-
re difficile capire determinate scelte fatte, ma quando si 
ha l’idea dell’insieme, di tutta la comunità, si capisce che 
Amministrare bene vuol dire andare incontro e soddisfare 
il maggior numero di cittadini, saper gestire al meglio le 
poche risorse disponibili con scelte serie e ponderate. Il 
mio compito di Consigliere sarà quello di collaborare con 
l’Assessore Arsuffi Marzia, inoltre ho ricevuto le deleghe 
per le attività culturali, la tutela animali e dallo scorso 
anno mi occupo della redazione del  notiziario comunale. 

Emma Zanchi  
Servizi Demografici

“Con molto piacere ed entusia-
smo dal 1 luglio 2020, ho 
iniziato la mia nuova attività 

lavorativa presso questa Amministra-
zione presso l’ufficio servizi demogra-
fici in aggiunta all’incarico di messo 
notificatore.

Questo incarico segue le mie precedenti esperienze lavo-
rative svolte sia nel settore privato che pubblico, la più 
significativa delle quali svolta presso l’ufficio tributi del 
Comune di Bergamo.
Mi sono altresì impegnata nel volontariato, sia svolgendo il 
ruolo di Presidente della sezione Avis del mio paese natale 
che partecipando occasionalmente ad altre iniziative 
organizzate da altre Associazioni di Volontariato presenti 
sul territorio.
Auspicando di poter svolgere sempre con passione e com-
petenza le funzioni affidatemi.
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URBANISTICALAVORI PUBBLICI

MESSA IN SICUREZZA COPERTURA SCUOLA 
SECONDARIA A. MORO
Lavori appaltati alla Ditta Valcoperture srl con sede in Sol-
za (BG). Già eseguita la sistemazione dei canali di gronda  
e pluviali: è in corso la sostituzione del manto di copertura 
con lastre in alluminio coibentato. Fine lavori prevista per 
il prossimo mese di febbraio 2021.

SCUOLA SECONDARIA A. MORO – COPERTURA – NOVEMBRE 2020

MESSA IN SICUREZZA e RIQUALIFICAZIONE 
URBANA – EX AREA TAMBURELLO
Lavori appaltati alla Ditta Sangalli spa con sede in Mapello 
(BG). In corso di esecuzione la posa di pozzi perdenti pres-
so il piazzale e la demolizione parziale di muro lungo via 
San Francesco. Fine lavori prevista per il prossimo mese di 
aprile 2021. 

EX AREA TAMBURELLO – RIQUALIFICAZIONE URBANA – NOVEMBRE 2020

RIQUALIFICAZIONE URBANA – P.ZZA VITTORIO 
EMANUELE II e VIA DELLA VITTORIA
Lavori appaltati alla Ditta Impresa Legrenzi srl con sede in 
Clusone (BG). In corso di definizione particolari esecutivi 
relativi alla sistemazione delle fontane ed approvvigiona-
mento materiale. Fine lavori prevista per il prossimo mese 
di maggio 2021.

COSTRUZIONE NUOVI LOCULI, OSSARI E 
CINERARI NEI CIMITERI COMUNALI
Lavori appaltati alla Ditta Impresa Edile Manenti Battista 
srl con sede in San Paolo D’Argon (BG). In corso di comple-
tamento il rivestimento in marmo dei loculi e degli ossari. 
Fine lavori prevista per il prossimo mese di febbraio 2021. 

CIMITERO CAPOLUOGO – NUOVI LOCULI – NOVEMBRE 2020

CIMITERO CAPOLUOGO – NUOVE CELLE CINERARIE – NOVEMBRE 2020

CONTRIBUTO 
STRAORDINARIO 
REGIONALE € 500.000,00 
ANNO 2020

Il Comune di Bonate Sopra è divenuto beneficiario 
di un CONTRIBUTO STRAORDINARIO REGIONALE per 
€ 500.000,00, come disposto dalla legge Regionale 04 
maggio 2020 n. 9, “Interventi per la ripresa economica”, 
che prevede, l’assegnazione di contributi per investimenti 
destinati ad opere pubbliche.  Dallo scorso mese di luglio, 
anche a seguito di interventi in Variazione sul Bilancio 
Comunale, l’Assessorato ai Lavori Pubblici e gli Uffici Co-
munali competenti sono riusciti a predisporre i progetti, 
appaltare ed iniziare TUTTI i lavori previsti. 

A CHE PUNTO SIAMO?
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LAVORI PUBBLICI

Le piogge dello scorso mese di 
ottobre hanno determinato im-
portanti erosioni delle sponde 

fluviali del fiume Brembo. L’Ammini-
strazione Comunale si è prontamen-
te attivata nelle opportune sedi per 
cercare di garantire interventi a pro-
tezione delle varie aree. E’ intenzione 
dell’Amministrazione Comunale, di 
comune accordo anche con altri Enti, 
prevedere un insieme sistematico di 
interventi necessari alla sistemazio-
ne spondale e delle diverse aree go-
lenali, salvaguardando un territorio, 
ritenuto da tutti, fondamentale per la 
Comunità tutta.

NUOVO PERCORSO CICLOPEDONALE IN VIA S. GEMINIANO

EROSIONE SPONDALE FIUME BREMBO: urgono interventi

Con deliberazione di giunta comunale n. N.165 del 
25-11-2020 l’Amministrazione ha approvato il Pro-
getto definitivo per la Realizzazione di un nuovo 

percorso ciclopedonale in Via S. Geminiano per un impor-
to complessivo pari ad € 130.000,00.
Per chi non lo sapesse, via San Geminiano è la strada che 
collega il capoluogo del Comune con la frazione Ghiaie 
ed è interessata, oltre che dal traffico locale, da traffico 
pesante proveniente dall’area industriale della frazione 
oltre ai numerosi pellegrini che intendono raggiungere la 
“Cappella delle apparizioni” di Via Carsana.
Il tratto in progetto rappresenta il collegamento tra quan-
to realizzato nel 2014 fu (dalla rotatoria di via Milano e 
il parcheggio posto in corrispondenza della struttura so-
ciosanitaria dell’ASTT, centro diurno di salute mentale ed 
il tratto che dalla frazione Ghiaie sale fino al parcheggio 
del cimitero.

Si è scelto di intervenire sul lato contiguo alla corsia con 
senso di marcia verso Ghiaie (lato sud della strada) poiché 
i mezzi pesanti possono percorrere solo la corsia opposta, 
oltre a garantire continuità con la pista ciclabile esistente 
che sale dalla frazione.
Nell’ambito del progetto si perseguiranno i seguenti 
obiettivi:
• Messa in sicurezza (pedoni e ciclisti) del tratto di stra-

da compreso tra il civico 62 di via San Geminiano e il 
cimitero di Ghiaie;

• Ampliamento della sede stradale in lato sud portando 
il calibro a 5,70 metri;

• Predisposizione per un nuovo impianto di illuminazio-
ne stradale.

Il nuovo percorso ciclopedonale avrà una lunghezza di cir-
ca 250 metri e una larghezza utile di 2,50 metri. 
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LAVORI PUBBLICI

Riqualificazione area Cappella Apparizioni a Ghiaie

PIANO TERRITORIALE 
PROVINCIALE P.T.C.P.

Verso la conclusione dei lavori

C I lavori di riqualificazione dell’area presso la Cap-
pella delle Apparizioni a Ghiaie  sono in fase di ul-
timazione di ultimazione: è previsto il collaudo e la 

consegna delle opere entro il prossimo mese di gennaio 
2021. L’Amministrazione Comunale con Delibera di Giunta 
n. 468 del 10/12/2020 quale ulteriore miglioramento dei 
servizi, ottimizzazione degli spazi ed implementazione 

delle forniture, ha deliberato ulteriori finanziamenti che 
renderanno ai cittadini ancor più fruibile l’area. 
È giusto ricordare che il nuovo Piano opere pubbliche 
2021-2023 prevede per l’anno 2021 ulteriori investimen-
ti presso l’ambito per circa centocinquantamila euro, inve-
stimenti che serviranno a migliorare la mobilità, gli spazi a 
parcheggio, i percorsi ciclopedonali sino alla via Lago Blu.

L’approvazione definitiva porta in dote 
l’accoglimento delle osservazioni del 
Comune di Bonate Sopra 

L’ultimo notiziario comunale aveva riportato brevi 
commenti sullo strumento urbanistico provinciale 
approvato nel mese di marzo 2020: di fatto il nuovo 

PTCP, declinato quasi interamente da quello promosso 
dalla precedente Amministrazione Provinciale, era riusci-
to a generare grandi problematiche sul nostro territorio 
comunale, acuite da errori macroscopici compiuti a danno 
di privati e dello stesso Comune. Grazie alla disponibili-
tà dell’attuale Amministrazione Provinciale in partico-
lar modo del Presidente Gianfranco Gafforelli, grazie al 
lavoro svolto dai Consiglieri Provinciali G. Masper e M. 

Villa, grazie al lavoro svolto dall’Amministrazione Comu-
nale, alcune delle grandi criticità rilevate nell’adozione 
del PTCP sono state corrette nella seduta dell’approvazio-
ne finale del PTCP del 07/11/2020: le osservazioni pro-
dotte dal Comune e dai privati nella scorsa estate sono 
state interamente accolte.
I  vari comparti urbanistici oggetto di osservazione po-
tranno essere a questo punto attuati, completando così 
un percorso iniziato anni addietro che vedrà la risoluzione 
di importanti problematiche da tempo irrisolte presso il 
nostro Comune.
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Installazione colonnine 
per ricarica veicoli 
elettrici
Nel rispetto del proprio Programma di Mandato Am-
ministrativo, la Giunta Comunale ha approvato in data 
26/10/2020 con Delibera n. 139 il bando per l’installa-
zione di colonnine utili alla ricarica di automezzi elettri-
ci. Il bando, eseguiti gli opportuni approfondimenti du-
rante la scorsa estate, prevede l’iniziale posizionamento 
di n. 03 colonnine, di cui n. 02 a Bonate e n. 01 a Ghiaie. 

Il bando è in corso di 
pubblicazione: i lavori, 
nel caso di aggiudica-
zione, sono previsti 
nella prossima prima-
vera 2021.

BILANCIO

Le importanti risorse riversate sui settori strategici

La gestione economica in questo periodo d’incertezza 
dettato dalla pandemia è stata importantissima. Ab-
biamo spesso ribadito l’importanza d’intervenire con 

prudenza e accuratezza in un anno speciale come 
quello trascorso dove di giorno in giorno le esigenze 
erano in costante evoluzione, in modo da poi intervenire 
con ingenti risorse dove necessario senza disper-
sioni in mode del momento.
Quest’anno l’Assessorato al Bilancio ha portato in Con-
siglio Comunale ben 8 variazioni di bilancio, costruite 
con oculatezza, senza farsi prendere dall’ansia di copiare 
quanto altri hanno fatto o sommarsi a interventi già in-
trapresi da altri Enti, ma verificando puntualmente cosa 
serviva effettivamente per supportare le nostre strutture 
essenziali, i nostri concittadini e le nostre Associazioni.
Chiudiamo l’anno finanziario, mettendo più risorse nei 
settori ritenuti strategici: le scuole, le istituzioni 
che erogano servizi ai cittadini (come gli asili e gli orato-
ri), le associazioni, gli operatori economici e le famiglie in 
grave difficoltà.

Gli aiuti

• Le scuole - il mondo scuola beneficia di un aumen-
to di stanziamenti straordinari per gestire l’emergenza 
Covid-19 pari a € 151.000,00 in termini di contributi 
economici a cui si sommano i servizi offerti dal Comu-
ne e le manutenzioni straordinarie degli edifici scola-
stici.

• Per le Parrocchie e le Associazioni sia sportive 
che sociali sono stati previsti maggiori contributi per 
€ 80.000

• Per le attività economiche sono stati previsti con-
tributi per complessivi € 72.000 oltre ai € 100.000 del 
distretto Lexena (cui il Comune di Bonate Sopra è ca-
pofila) arrivati da fondi di Regione Lombardia.

Un supporto importante viene riservato anche alle fami-
glie che a causa di questa emergenza si trovano in grave 
difficoltà economica.
Si è già provveduto con bandi dedicati e che verranno re-
plicati per il supporto all’acquisto di generi alimentari per 
€ 54.000,00 circa.
Tutto ciò si somma al supporto indispensabile offerto dal 
ordinariamente dal Servizio Sociale e dalla Protezione Ci-
vile. 

Gli investimenti

Come avete già appreso dai precedenti notiziari, quest’an-
no abbiamo aumentato le manutenzioni straordinarie alle 
strutture scolastiche per € 250.000,00, stiamo pro-
cedendo alla sostituzione ed ammodernamento del-
le fermate dei bus per € 15.000,00 ed € 30.000,00 
sono stati stanziati per digitalizzare maggiormente 
i servizi comunali rivolti al pubblico sia interni che 
esterni al Comune.
Per l’anno 2020 abbiamo provveduto all’acquisto di un 
nuovo mezzo per la Protezione Civile e a breve verrà so-
stituita l’autovettura della Polizia Locale.

I numerosi impegni e interventi di quest’anno, richiedo-
no interventi di manutenzione straordinaria sui mezzi in 
dotazioni al COC (Centro Operativo Comunale) per euro 
€ 29.000,00 messi a disposizione del servizio di Protezio-
ne civile-Polizia Locale -COC.
Infine l’automatizzazione della distribuzio-
ne dei sacchi per la raccolta differenziata con 
due distributori che richiedono un investimento pari a € 
36.000,00.
Considerato il periodo di emergenza, sarà possibile evi-
tare ogni contatto e aumenterà il servizio che sarà così 
accessibile tutti i giorni.

Equilibrio e prospettiva

Sostanzialmente, grazie a queste variazioni di bilancio, la 
nostra amministrazione è riuscita a mettere a disposizio-
ne risorse su partite importanti per la nostra comunità, la-
vorando sulla sostenibilità di quelle aree non tutelate da 
provvedimenti Statali e Regionali o da forme assistenziali 
già esistenti.
L’impegno profuso ha prodotto i risultati spe-
rati in tanti settori e ciò ci sprona a continuare a lavo-
rare perché si possa continuare nel sostentamento dei più 
bisognosi tra le famiglie, i commercianti, le imprese e a chi 
si trova in seria difficoltà.
L’attenzione alla stabilità del bilancio comunale è 
sempre alta, essendo condizione importantissima per po-
ter continuare con le politiche di supporto alla popolazio-
ne, soprattutto in questo difficile periodo.
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ECOLOGIA

Nuove casette per la distribuzione automatica 
dei sacchi raccolta rifiuti

L’ultima variazione di bilancio dell’anno 2020 ha visto il 
finanziamento dell’acquisto di numero 2 distributori auto-
matici di sacchi per la raccolta dei rifiuti (c.d. sacco rosso 
per raccolta indifferenziata, sacco per raccolta plastica e 
per l’umido), in previsione funzionali dalla prossima pri-
mavera 2021. I distributori verranno collocati in prossi-
mità delle due Casette dell’Acqua (Parco del Broletto e 
presso Centro Servizi “Adelaide Roncalli”), creando così 
un utile polo ecologico.

Nel 2021, la raccolta porta a porta verrà fatta con 
delle variazioni dei giorni per poter aumentare la 
frequenza di smaltimento di diversi materiali mi-

gliorando l’efficienza del servizio.

Perché?
L’Amministrazione Comunale, nell’ottica di migliorare il 
servizio e incrementare ulteriormente la percentuale di 
differenziata, ha deciso di avviare un’importante riorga-
nizzazione del servizio di raccolta dei rifiuti solidi urbani.
Cambiare i giorni di raccolta per determinati rifiuti ci 
consente d’incrementare i ritiri di determinati rifiuti rag-
giungendo così l’obiettivo di aumentare la percentuale di 
raccolta differenziata delle varie frazioni merceologiche. 
Questa scelta assicura quindi una migliore gestione dei 
rifiuti finalizzata al recupero dei materiali.

Quando?
Dal 2 Gennaio entrerà in vigore il nuovo calendario comu-
nale, con gli annunciati cambi di giorni della raccolta rifiuti 
porta a porta.
La novità più rilevante riguarda la giornata del Venerdì 
durante la quale sarà effettuato il ritiro - ogni settimana - 
della carta/cartone oltre al ritiro a settimane alterne della 
plastica e il vetro+barattolame.
Sempre nella giornata del Venerdì, a cadenza trimestrale, 
verrà effettuata la raccolta del ferro di dimensioni anche 
grandi (esclusi gli elettrodomestici RAEE) , quali per esem-
pio: tubi in ferro stendini, reti, biciclette , pentole.
Un altro importante cambiamento vede la stabilizzazione 
lungo tutto l’arco dell’anno della raccolta dell’umido che 
verrà quindi effettuata sempre due volte la settimana, il 
Lunedì e il Giovedì, e non solo nel periodo estivo.
Confermato infine il giorno del Lunedì dove continuerà la 
raccolta del sacco rosso.

Novità per le Ghiaie
Un altro cambiamento riguarderà la piazzola ecologica 
della Frazione Ghiaie dove, oltre agli scarti vegetali, si po-
trà conferire pile, farmaci, plastica dura ed altri rifiuti di 
piccole dimensioni.
Nei mesi di Dicembre e Gennaio è stato ampliato orario di 
consegna del materiale necessario alla raccolta differen-
ziata, tra cui i sacchi rossi e il nuovo calendario cartonato.

Il calendario ecologico
Sempre nel mese di Dicembre riceverete il calendario co-
munale ecologico dove, oltre al dettaglio dei giorni trove-
rete importanti informazioni sul conferimento dei rifiuti 
stessi.

DIFFERENZIARE significa RISPARMIARE
Fare correttamente la raccolta differenziata, rispettare il 
nuovo calendario di raccolta dei rifiuti a domicilio oltre 
al conferimento in discarica e alla piazzola consentirà 
all’Ente Comunale di spendere meno e, di conseguenza, 
si riflette con una minore tassa rifiuti per tutti i Bonatesi.
Per contrastare i continui abbandoni nelle campagne e in centro 

urbano, l’Amministrazione sta usando da tempo foto-trappole e 

telecamere grazie alle quali sono stati individuati e sanzionati 

diversi incivili.

Questo fenomeno 

viene quotidiana-

mente combattuto 

dall’Amministrazio-

ne, ma richiede l’aiuto 

di tutta la cittadinan-

za nel promuovere 

quella cultura di ri-

spetto nell’ambien-
te e nella salute 
del mondo in cui 
viviamo.

Rifiuti: una risorsa su cui investire
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Educativa di strada

Progetto “Oltre la soglia”

Il Progetto, istituito in collaborazione con l’Oratorio S. Giovanni Bosco e la  Cooperati-
va Sociale Alchimia, quale Ente gestore, riguarda un intervento educativo nei luoghi 
pubblici del paese dove sono presenti gruppi informali di minori e giovani. 

Particolare attenzione viene destinata  ai bisogni dei giovani, ai comportamenti a ri-
schio e alla prevenzione  della trasmissione covid-19. Gli interventi vendono svolti 
in orario pomeridiano e serale. Sul territorio e presso l’Oratorio sono operativi  n.2 
educatori professionali: Stefano Bonzanni e Rossella Napolitano, che mantengono in 
costante aggiornamento il Servizio Sociale che detiene la regia del Progetto, per volon-
tà dell’Amministrazione Comunale.

SOCIALE

Educazione finanziaria

Progetto “Non si finisce mai di imparare”

Il progetto avviato il 5 ottobre 2020,  ha visto l’attuazione di n.3 incontri a tema: “Si-
stema Pensionistico”, “Budget Familiare”, “Futuro e Risparmio”. Si comunica che gli  
ultimi  due incontri a tema “Rischi e vantaggi dell’indebitamento” e “Previdenza e 

Prevenzione”, sospesi in base alle disposizioni legislative relative a covid-19,  verranno 
attuati appena sarà possibile.
Pubblicizzeremo la riattivazione del progetto sui canali di comunicazione comunali.

Il Servizio Sociale informa 
a cura dott.ssa Elisabetta Previtali

Si informa che: 
L’Amministrazione Comunale ha messo a dispo-
sizione dei Medici di Base, operanti sul terri-
torio, ai fini di garantire le VACCINAZIONI   gli 
ambulatori medici in via S.Francesco D’Assisi 
(vicino alle scuole medie). 

Bandi “Buoni spesa”
Con DGC n.33 del 06.04.2020 sono state approvate le 
misure urgenti di solidarietà alimentare, con cui sono sta-
te definite le modalità operative in merito al Progetto di 
“Solidarietà alimentare” di cui all’Ordinanza del Capo Di-
partimento della Protezione Civile n.658 del 29.03.2020.
A seguito dell’emanazione dell’Ordinanza di cui sopra, 
in relazione alle gravi difficoltà economiche che si sono 
create per effetto delle conseguenze dell’emergenza da 
Covid-19 e, per venire incontro alle esigenze indifferibili 
di quei nuclei familiari in difficoltà, viene disposta la di-
stribuzione ed il pagamento di un importo complessivo di 
€ 400.000.000,00 a favore dei Comuni, di cui € 53.466,27 
a favore del Comune di Bonate Sopra.
La cifra è stata destinata all’acquisizione di buoni spesa 
(assegnati attraverso due diversi bandi a famiglie in diffi-
coltà) da utilizzare per l’acquisto di generi alimentati e/o 
prodotti di prima necessità presso esercizi commerciali 
contenuti all’interno di un elenco pubblicato da ciascun 
Comune sul proprio sito istituzionale. Considerata la diffi-
cile situazione il Comune ha stanziato altri fondi per poter 
indire un terzo bando.

 

 

  

NON SI FINISCE MAI 
DI IMPARARE! 
Serie di incontri sui principali temi 
dell’educazione finanziaria 
5 incontri aperti a tutti, per intraprendere 
insieme un percorso di ALFABETIZZAZIONE 
FINANZIARIA, mirato a migliorare le 
competenze dei cittadini in materia di 
previdenza, risparmio e indebitamento.                  

 

Lunedì 5 ottobre 2020 IL 
SISTEMA PENSIONISTICO 

L’evoluzione del sistema 
previdenziale in Italia (Dott. 

Comi Emmanuele, Patronato 
INCA CGIL Bergamo). 

 

Lunedì 12 ottobre 2020            
IL BUDGET FAMIGLIARE  
Tecniche per apprendere la 
gestione delle proprie risorse. 

 
Lunedì 19 ottobre 2020   
FUTURO e RISPARMIO               
Le strategie psicologiche e 

comportamentali per attivare 
la propensione al risparmio. 

 

Lunedì 26 ottobre 2020     
RISCHI e VANTAGGI 
dell’INDEBITAMENTO 

L’indebitamente consapevole,   
il sovraindebitamento e gli 
strumenti per controllarli. 

 

Lunedì 2 novembre 2020     
PREVIDENZA e 
PREVENZIONE 

Le alternative private per 
risparmiare e proteggersi 

 

 

TUTTI GLI INCONTRI SI 
TERRANNO DALLE ORE 
18,00 ALLE ORE 20,00 

PRESSO IL  
CINETEATRO G. VERDI DI 

BONATE SOPRA 
 

Per Informazioni:  
035 4996113 
Ufficio Servizi Sociali 
 

TUTTI GLI INCONTRI SI TERRANNO 

 

Comune di  
Bonate Sopra 
 
 

Progetto  
“Benvenuto ai nuovi nati”

Attraverso il progetto l’Amministrazione Comunale, 
in collaborazione con le Farmacie “Quattro Strade” 
e “Le Ghiaie”, donerà per ogni nuovo nato residente 

un kit gratuito di prima necessità definito “Kit bebè” per la 
cura del neonato.
Le famiglie potranno ritirare in farmacia, previa presen-
tazione della lettera dell’Amministrazione Comunale che 
riceveranno al domicilio, il kit di benvenuto.
Esibendo la lettera sarà inoltre possibile ritirare gratuita-
mente, passando dall’Ufficio Ecologia, n. 20 sacchi rossi 
per lo smaltimento dei pannolini.
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SCUOLA

Contributi comunali straordinari alle 
Scuole per il funzionamento ordinario 
ed incremento investimenti

Gli interventi comunali per il Diritto allo Studio rap-
presentano un investimento annuale notevole che 
garantisce alla popolazione scolastica le migliori 

condizioni di accesso allo studio e l’eliminazione di tutti 
quegli ostacoli di ordine economico e sociale.  Il dialo-
go continuo con le istituzioni scolastiche e con tutte le 
agenzie educative presenti sul territorio, permette al 
Comune di avere una lettura analitica dei bi-
sogni delle scuole e consente una risposta efficace 
con la pianificazione di interventi strutturati, mirati alla 
predisposizione di risorse razionalizzate. Quest’anno 
ci siamo trovati improvvisamente vulnerabili e 
indifesi, di fronte a un potente nemico (COVID-
19), che ci ha tenuto per mesi “sotto scacco” e 
che ancora non allenta la presa. La prima isti-
tuzione ad essere colpita è stata la Scuola: la 
prima ad essere chiusa e l’ultima ad essere ri-
aperta.
In questa situazione di diffusa difficoltà ci si è resi mag-
giormente conto dell’importanza della Scuola e dell’istru-
zione dei nostri ragazzi, fatta non soltanto di nozioni ap-
prese anche a distanza, ma di momenti di condivisione, 
che improvvisamente sono venuti a mancare. 
Pertanto per l’A.S. 2020/2021, l’elaborazione del PDS 
non poteva non tenere conto dell’emergenza epidemio-
logica da Covid-19, ad oggi ancora in corso. 
Qui di seguito i contributi straordinari concessi a causa 
dell’emergenza Covid – 19 alle singole scuole:
• Asilo Nido “Abibò” di Bonate Sopra: € 4.000,00
• Asilo Nido “I fratellini” di Mapello: € 2.000,00 

Piano Diritto  
allo Studio 
2020/2021

SPESE PREVISTE:
A) CONTRIBUTI ALLE SCUOLE:
Scuola dell’Infanzia “Bambin Gesù” € 100.000,00
Scuola dell’Infanzia “Umberto I” € 125.000,00
Scuola Primaria “Beato Palazzolo” € 15.600,00
Scuola Primaria “Giovanni XXIII” € 33.300,00
Scuola Secondaria di 1° grado “Aldo Moro” € 23.000,00
TOTALE A € 296.900,00
B) ALTRI INTERVENTI:
Contributo alunni classe prima Scuola Secondaria di 1° grado € 7.000,00
Contributo alunni classe prima Scuola Secondaria di 2° grado € 8.000,00
Libri di testo alle Scuole Primarie € 22.000,00
Benvenuto agli alunni di classe prima scuola primaria € 300,00
Consiglio Comunale dei Ragazzi € 200,00
Iniziative sportive € 1.100,00
Progetto Piedibus € 250,00
Mini C.R.E. € 1.500,00
Micronido “Abibò” € 11.000,00
Asilo Nido “I Fratellini” di Mapello € 7.775,00
Asilo Nido ”Mille e… un giardino” di Bonate Sotto € 1.655,00
Nati per Leggere € 200,00
Promozione della lettura € 200,00
Progetto “Il Giocalavoro” € 3.000,00
Servizio di trasporto scolastico € 26.934,50
Servizio di refezione scolastica € 16.000,00
Servizio di pre scuola € 8.464,00
Borse di Studio “Don Giuseppe Ferrari” € 11.000,00
Borse di Studio “Monsignor Prof. Rinaldo Boccardini” € 1.000,00
Assistenza educativa alunni disabili € 265.000,00
Progetto “Consulenza utilizzo ausili tecnologici” € 427,00
TOTALE B €    393.005,50
TOTALE SPESE A+B €    689.905,50
ENTRATE PREVISTE:
Servizio refezione scolastica € 9.680,00
Servizio pre scuola € 7.800,00
TOTALE ENTRATE € 17.480,00

Asilo Nido “Mille e un giardino” di Bonate Sotto: € 
500,00

• Scuola d’Infanzia Bambin Gesù - Ghiaie: € 41.610,00;
• Scuola d’Infanzia Umberto I – Bonate Sopra: € 

50.460,00;
• Scuole Primaria Beato Palazzolo: € 5.000,00
• Scuola Primaria Giovanni XXIII: € 14.000,00,00
• Scuola Secondaria di 1° Grado Aldo Moro: € 12.000,00
Si è reso necessario individuare azioni che garantissero il 
giusto bilanciamento tra il diritto allo studio, la socialità 
e il gioco dei bambini e dei ragazzi e la necessità di ga-
rantire condizioni di tutela della loro salute, nonché di 
quella delle famiglie e del personale educativo ed ausilia-
rio impegnato nello svolgimento delle diverse iniziative.
A tal fine, oltre ai finanziamenti previsti nel PDS 
2020/2021, la Giunta Comunale ha la scorsa estate ap-
provato la concessione di utilizzo di alcuni locali da adibi-
re ad uso didattico presso l’ex Scuola Primaria Beato Pa-
lazzolo alla frazione Ghiaie, ora Centro Servizi “Adelaide 
Roncalli”, l’utilizzo presso la Scuola Primaria Capoluogo 
dell’Aula Magna e di alcune classi quale ulteriore spazio 
mensa, un contributo per il servizio di assistenza in men-
sa.
Il nuovo PDS 2020/2021 ha incrementato le risorse di-
sponibili per le Borse di Studio “Don Ferrari” indirizza-
te agli studenti delle Scuole Secondarie (+ € 3.000,00), 
confermando un importante finanziamento per gli stu-
denti bisognosi di Assistenza Educativa (€ 265.000,00). 
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Si è svolta domenica 27 Settembre la Festa delle Associazio-
ni, in anticipo rispetto agli altri anni che solitamente aveva 
luogo l’8 dicembre. All’iniziativa hanno aderito ben 13 asso-

ciazioni che durante il pomeriggio hanno potuto mostrare le proprie 
attività. Per l’occasione sono rimasti aperti i negozi della piazza e 
dintorni e sempre sulla piazza erano esposte auto e moto d’epoca. 
Ai bambini presenti è stato offerto uno spettacolo di burattini e un 
laboratorio per la costruzione dei burattini gestito dalla Pro Loco. 
Un laboratorio per la costruzione di piccole cornici è stato invece 
proposto dal C. P. M. 
Un successo l’edizione di quest’anno, molte le persone presenti, 
grandi e piccini, che hanno avuto modo di conoscere le associazio-
ni socio-culturali presenti sul nostro territorio: Pro Loco, Protezione 
Civile, Croce Rossa Italiana, C.P.M., Oratorio, Avis, Aido, Abbraccia-
perte, Crescere insieme, Alpini e Scuola dell’Infanzia, ma anche Po-
distica ed U.N.A.C.

Nel giorno delle Forze Armate e dell’Unità Nazionale l’Am-
ministrazione Comunale ha voluto ricordare ed onorare, 
come ogni anno, i Caduti di tutte le guerre per la difesa della 

patria e della libertà. Una giornata che il Sindaco Massimo Fer-
raris ha voluto celebrare, nonostante le limitazioni per ricordare i 
nostri Caduti che hanno perso la vita per difendere i propri ideali 
e il proprio Paese. Si è svolta in forma riservata con l’alzabandiera 
e la deposizione della corona d’alloro, prima presso il Monumento 
dei Caduti in Piazza Locatelli, poi a quello posto in piazza Vittorio 
Emanuele II, trasferimento alla Chiesetta di San Lorenzo e a Ghiaie 
presso il monumento posto di fronte alla Chiesa. Hanno partecipa-
to i rappresentanti degli Alpini, Artiglieri e Fanti. La cerimonia si è 
conclusa con la celebrazione della Messa all’aperto concelebrata 
con i parroci di Bonate Sopra e Ghiaie.

SCUOLA e COMUNITÀ

Festa delle Associazioni

Celebrazione del 4 Novembre

Scuola dell’Infanzia 
UMBERTO I

SI RIPARTE!

Il primo settembre alla scuola dell’Infanzia Umberto I è iniziato 
il nuovo anno educativo, caratterizzato da importanti novità. 
Dopo oltre 6 mesi di chiusura, i bambini e le bambine sono 

tornati a giocare, imparare e crescere insieme. Lo stanno facen-
do ciascuno nella propria “bolla”. E’ così che sono state definite 
le sezioni, anzi per dirla come nelle linee guida ministeriali, “i 
gruppi stabili”. La nuova organizzazione ha visto un notevole im-
piego di risorse economiche e di risorse umane. Oltre alle nostre 
insegnanti, il gruppo di lavoro si è arricchito di 7 educatrici ad-
dette al riposo pomeridiano dei piccoli e 3 educatrici per il ser-
vizio di pre-scuola. La pulizia e l’igienizzazione della scuola sono 
garantite, oltre che dalle nostre ausiliarie presenti dalle 8,00 alle 
16,00, da una ditta di pulizie esterna, che ha il compito di sanifi-
care gli spazi al termine di ogni giornata educativa.
Nella scuola dell’infanzia il distanziamento interpersonale non è 
attuabile. La relazione, che passa non solo attraverso le parole e 
gli sguardi, ma anche e soprattutto attraverso la fisicità, è un bi-
sogno evolutivo dei bambini nella prima infanzia. Per rispondere 
a questo bisogno e, contestualmente, per tutelare i bambini ri-
ducendo il rischio di contagio, si è reso necessario azzerare l’uso 
promiscuo degli spazi e limitare, per quanto possibile, le figure 
adulte che ruotano su più gruppi contemporaneamente.
Con un gruppo di maestre ed educatrici così numeroso è stato 
possibile, non solo garantire un orario pieno, comprensivo del 
servizio di anticipo scolastico, ma anche permettere l’organizza-
zione di sette gruppi autonomi che hanno insegnanti e collabo-
ratrici dedicate a ciascuno in modo esclusivo.
Lo spazio della scuola, inoltre,  è stato ben suddiviso in sezioni, 
stanze polifunzionali e angoli giardino destinati all’uso riservato 
di ciascuna sezione.  Citando i nostri collaboratori, non possiamo 
escludere le famiglie dei bambini e delle bambine che, attra-
verso la sottoscrizione di un Patto di corresponsabilità, si sono 
impegnate a cooperare attivamente con la scuola per la buona 
riuscita dell’organizzazione Infine, ma non da ultimo, ringrazia-
mo il Consiglio di Amministrazione della scuola che ha assunto 
l’onere del cambiamento e ci sostiene in questo tempo che ci 
mette di fronte a nuove sfide. È un periodo complicato, non lo 
nascondiamo, ma se c’è qualcosa che questa emergenza ci ha 
insegnato è che non possiamo rinunciare ai nostri progetti, at-
traverso i quali cerchiamo di ricucire il tempo più volte interrotto 
delle nostre vite per restituire valore e speranza anche ai bambi-
ni e alle bambine che condividono con noi adulti  questo senso 
di intermittenza. I nostri progetti vanno oltre l’anno scolastico in 
corso, stiamo raccogliendo le pre-iscrizioni per l’anno scolastico 
2021-2022. Costretti a rimandare l’Open day in presenza per ra-
gioni legate all’attuale situazione pandemica, vi raggiungeremo 
con volantini, brochure, sito internet e pagina facebook al fine 
di mostrare la scuola, far conoscere le insegnanti e illustrare il 
nostro Piano di Offerta formativa.
Qui i link utili:
Sito internet: www.asilobonatesopra.it
Pagina Fb: Scuola dell’infanzia Umberto I
Grazie!
Simona Cherubini - coordinatrice
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COMUNITÀ

PROLOCO
20 ANNI
e non sentirli

Da tempo nel nostro paese venivano organizzati 
eventi vari, allestiti e portati  avanti da un gruppo 
di persone che, con tanta voglia di fare, fantasia, 

entusiasmo e pochissime risorse riusciva a creare eventi 
sempre molto apprezzati e vissuti dai nostri concittadini.  
Con loro Raffaella Villa, allora coordinatrice delle Pro Loco 
dell’Isola e Val San Martino, ha iniziato a portare avanti 
l’idea di costituire una Pro Loco anche a Bonate Sopra e 
grazie anche all’aiuto del Presidente Regionale Michele 
Sparapano, il sogno impossibile ha iniziato a diventare 
realtà.
Il 17 luglio 2000 veniva costituita la Pro Loco di Bonate 
Sopra e da allora non si è più fermata, con la collaborazio-
ne di tanti concittadini ognuno dei quali ha dato il proprio 
contributo di idee, lavoro, attrezzature, ma anche econo-
mico. In questi 20 anni sono state realizzate dalla Pro Loco 
innumerevoli manifestazioni, tra le quali ricordiamo le 
bellissime feste in piazza, nell’area feste  e in altri angoli 
del paese. Le bancarelle di Natale, la Festa di Primavera, 
l’Halloween party, le sfilate di carnevale e sempre con la 
partecipazione di tantissimi bimbi intrattenuti dalle miti-
che “Ragazze della Pro Loco”, le sfilate di moda: penso che 
non dimenticheremo mai la “Passeggiata al Chiar di Luna” 
con i giovani del paese in primo piano a sfilare come mo-
delli.
Ma anche le rievocazioni di attività di un tempo come la 
mietitura, la trebbiatura, la vendemmia con annesse mo-
stre di “ ANTICHI OGGETTI PER ANTICHI MESTIERI”, gite 
e partecipazione a serate televisive, collaborazione con 
l’amministrazione comunale, le scuole, la parrocchia e l’o-
ratorio.
Non dimentichiamo inoltre le serate culturali e di preven-
zione sanitaria in sala civica, l’annullo speciale in occa-
sione del “Cinquantenario delle nostre campane” e del “ 
Centenario della scuola materna”, ma soprattutto ci tenia-
mo a ricordare il restauro di una preziosa antica stola e del 
bellissimo quadro di Francesco Cappella (entrando nella 

chiesa parrocchiale a sinistra) rappresentante la “LIBERA-
ZIONE DI PIETRO DALLA PRIGIONE”.
Come sopradescritto LA PROLOCO BONATE SOPRA – GHIA-
IE e  CABANETTI nasce il 17 luglio del 2000 ad opera della 
sig.ra Raffaella Villa. Lo Statuto fondamentalmente recita : 
E’ un’ Associazione apolitica, aconfessionale e senza sco-
po di lucro, promuove la bellezza del territorio, le profes-
sioni, la personalità, la cultura, della natura circostante e 
delle identità. L’identità è ciò che siamo per indole, ere-
dità, storia e mentalità, frutto della natura e della cultura 
sedimentata nei secoli, è il DNA di una civiltà. Si avvale 
in modo determinante e prevalente delle prestazioni per-
sonali volontarie e gratuite dei propri soci. Il primo pre-
sidente dell’associazione è stata Raffaella Villa , seguita 
poi dal sig. Previtali Lorenzo e poi dal sig. Alberto Villa, hai 
quali rivolgo i miei sentiti complimenti per aver tenuto in 
auge l’ associazione. Attualmente presidente sono io, sig.
ra Boroni Marzia con il proprio staff – direttivo. Negli anni 
del mio mandato ho cercato di continuare a tener vive le 
tradizioni, la cultura e la lingua bergamasca e non solo, 
con incontri culturali a tema, istituito il centro estivo lai-
co ( gioca estate), organizzato vacanze estive per ragazzi,  
istituito mostre varie anche con la collaborazione di altre 
associazioni e parrocchie. In particolare collaborando con 
l’ Amministrazione Comunale abbiamo i contributi e i sup-
porti che la legge impone rigidamente(es. legge Gabrielli 
). Insomma, proviamo a rispolverare  un mondo antico di-
menticato, ma importante da riscoprire inserendo anche 
il nuovo ! 
Un grazie di cuore a tutte le persone che mi hanno pre-
ceduto, a tutti coloro che ci seguono, che partecipano 
dandoci la forza e la voglia di proporre sempre più, di far 
conoscere ed apprezzare quanto di splendido la natura e 
il patrimonio culturale ci offre e quindi la bellezza dello 
stare insieme.

“BUNÀT SURA MOLA MIA”.

Spettacolo teatrale  
“Il settimo continente”
Grande successo per lo spettacolo teatrale dal titolo 
“Il Settimo Continente” messo in scena dalla compa-
gnia teatrale La Pulce sabato 10 ottobre al Cine Teatro 
Verdi. Lo spettacolo fa parte della rassegna teatra-
le “Terra di mezzo” ha avuto luogo nei diversi teatri 
dell’Isola Bergamasca ed è destinata ad un pubblico di 
giovani adolescenti e alle loro famiglie. I temi trattati 
sono di attualità che raccontano le emozioni di questa 
età splendida e controversa. L’opera messa in scena 
aveva come obiettivo quello di sensibilizzare i giovani 
sul tema dell’inquinamento.
La serata è stata offerta dall’Amministrazione Comu-
nale. 
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SPORT

55 anni di Tiro a Volo

Nel 1965 un gruppo di cacciatori, guidati dall’allo-
ra Presidente della locale Sezione Cacciatori, Villa 
Gianmaria,  allestirono, nella frazione Ghiaie, sul 

greto del fiume Brembo,  un quagliodromo  per l’alle-
namento dei cani da caccia e nel corso dell’anno venne 
realizzata anche la prima fossa Universale per il tiro al 
piattello. Dapprima con una sola macchina lanciapiattelli 
a sgancio manuale,  per arrivare poi, nel corso dell’anno 
successivo a 5 macchine ottenendo di diritto la titolarità 
a svolgere gare come da regolamento della Federazione 
Italiana Tiro a Volo (FITAV). L’attività si svolgeva a caccia 
chiusa nel periodo dai primi di aprile fino a metà agosto, 
il sabato pomeriggio, la domenica e nelle feste infrasetti-
manali.
Nel 1969 tutte le attività furono trasferite a Bonate Sopra 
dove la Sezione cacciatori aveva acquistato un lotto di 
terreno nella zona a sud-ovest del paese che successiva-
mente fu donato al comune con il quale fu stipulata una 
convenzione per l’utilizzo del medesimo per 99 anni.  Con 
il passare degli anni attraverso piccole e grandi modifiche, 
tassello su tassello, l’impianto ha assunto connotazioni 
di rilevanza regionale e nazionale. Negli anni dal 1970 al 
1976 furono insediate altre specialità di tiro, in particolare 
lo Skeet, che con ben tre impianti permise al Tiro a Volo 
Bonatese di ospitare nel 1976 una manifestazione nazio-
nale che portò a Bonate Sopra i migliori tiratori nazionali 
di fama mondiale. 
Il 1976 coincise anche con il primo anno senza quaglio-
dromo, chiuso alla fine del 1975 poiché divenuto ormai 
incompatibile con le altre specialità di tiro in pedana.  Dal 
1981 al 1996 venne realizzata la prima Fossa Olimpica, fu-
rono ristrutturati i campi di Skeet e innalzata la collinetta 
a protezione del paese, che nel frattempo si è esteso oc-
cupando gran parte della zona agricola, dal rumore degli 
spari; In questi anni i tiratori bonatesi si fanno ammirare 
per la loro bravura su tutti i campi nazionali.
Nel 1997, per ragioni ecologiche legate alla raccolta del 
piombo, lo Skeet venne prima ridimensionato fino a spa-
rire perché non più in regola con le normative FITAV. Tra 
il 1998 e il 2005 al posto dei campi di Skeet vennero re-
alizzati due campi di Percorso Caccia e la seconda Fossa 

Olimpica.
Anche la parte dedicata ai servizi per i tiratori è notevol-
mente cambiata con gli anni, passando da una baracca in 
legno ad una struttura in cemento, con tutti i confort per i 
soci che frequentano il campo, un’armeria esterna e all’in-
terno:  bar, segreteria, bagni e zona relax.  Ringraziamo l’at-
tuale Amministrazione che recentemente ci ha concesso 
la licenza per realizzare anche un bagno per i portatori di 
handicap e rimuovere alcune barriere che non permette-
vano un buon accesso ai locali. 
Gli attuali impianti sono tutti automatizzati e negli ultimi 
anni abbiamo curato molto la parte elettronica mettendo 
a disposizione dei soci tutta una serie di servizi per ren-
dere più agevole e sicura la fruizione del campo, potenti 
fari esterni ci permettono gare anche in notturna. Ci siamo 
inoltre dotati di tutto quello che serve per un eventuale 
primo soccorso e, pur non essendo obbligatorio, anche di 
un DAE; Per la sorveglianza abbiamo installato un antifur-
to nebbiogeno UFO e un impianto di videosorveglianza da 
remoto. La comunicazione con i nostri associati avviene in 
prevalenza con il sito WEB ma utilizziamo anche Facebook 
e Whatsapp. 
Ogni domenica si svolgono gare a carattere provinciale e 
regionale e ogni anno, da sempre, viene svolta una gara il 
cui ricavato è devoluto in beneficenza. 
La Società è iscritta al CONI come Associazione Sportiva 
Dilettantistica con la denominazione “ASD TIRO A VOLO 
BONATE SOPRA”, è associata alla FITAV con la sigla BG01 
e la gestione organizzativa e programmatica è svolta dal 
C.d.A. dell’associazione il cui attuale Presidente è il sig. Pa-
ganelli Pierluigi.
Il  Tiro a Volo Bonatese è un esempio di come passione, 
impegno e amicizia possono, nel rispetto dell’ambiente e 
dei valori civili, creare, senza sostegni economici esterni, 
un polo di aggregazione e di svago per appassionati, so-
stenitori e gente comune. 
Un sentito ringraziamento a tutti quanti hanno percorso, 
tutto o in parte, questo lungo cammino donando lavoro, 
idee e passione per migliorare sempre di più. Cogliamo 
l’occasione per augurare un Sereno Natale a tutti
A.S.D.  Tiro a Volo Bonate Sopra
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Consigli di Lettura
Giardini d’inverno 
Un libro fotografico dedicato alla natura nel periodo invernale, immersa 
nel suo grande sonno. Alcuni giardini, oltre ai semplici tocchi suggestivi 
della neve e della brina, sono stati intenzionalmente creati per essere 
attraenti e variopinti in pieno inverno: è ad essi che questo libro è de-
dicato. Infatti, l’impiego giudizioso di alberi dalle splendide cortecce, di 
sempreverdi e di arbusti dai rami intensamente colorati, nonché di altre 
piante che fioriscono sfidando il freddo, permettono di tramutare il giar-
dino in una fantasmagoria di colori sfavillanti e fragranze sottili. 

Il colore dell’odio
La storia di un ragazzo che come molti vuole ritagliarsi un futuro. Dal 
patrigno David John il giovane Jessup ha ricevuto un sacco di cose: una 
madre sobria, una sorella, un tetto sulla testa e la passione per il football. 
Ma quando suo fratello Richard, il cui corpo è cosparso di tatuaggi na-
zisti, finisce in carcere insieme al patrigno per aver causato la morte di 
due neri, Jessup inizia a comprendere come David John abbia anche in-
quinato le loro vite. E adesso che è giunto all’ultimo anno di scuola, non 
desidera altro che ottenere una borsa di studio - per le sue prestazioni 
stellari nella squadra di football - e andarsene via. Così, quando David 
John esce finalmente di prigione, Jessup si trova di fronte a un bivio: 
prendere le distanze dall’uomo che ha salvato la sua famiglia o accettar-
ne il fanatismo, l’ideologia del suprematismo bianco. 

I valdesi
La storia dei valdesi, da movimento di protesta evangelica nato nella cri-
si religiosa del Medioevo, all’adesione alla Riforma protestante del XVI 
secolo, dalla presenza attiva nella storia italiana tra Otto e Novecento, 
fino alla più recente partecipazione alla vita civile e democratica dello 
Stato repubblicano. Illustrato con documenti, materiali e immagini del 
Museo valdese di Torre Pellice e rivolto a un pubblico di lettori che cerca 
informazioni documentate, il libro offre un viaggio nella storia di una 
minoranza religiosa che ha lottato per la libertà, propria e di tutti.

25 racconti per aspettare il Natale
Una accolta di storie brevi da leggere in un lasso di tempo stimato in 5 
minuti. Le illustrazioni accattivanti, la grafica moderna e i testi semplici 
e brevi, rendono questa collana perfetta per la lettura autonoma anche 
da parte dei più giovani. In questo volume, di maggior foliazione rispetto 
agli altri della stessa collana, troviamo avventure Disney per tutti i gusti: 
dai racconti con le Principesse, fino ai più recenti successi cinematogra-
fici. Ideale per trascorrere le vacanze in allegria: una storia al giorno da 
leggere in autonomia, in famiglia, o con gli amici più cari, aspettando il 
Natale.

BIBLIOTECA

Voglia di ricominciare:  
Il giardino degli scrittori
È stata la prima iniziativa della biblioteca promossa dopo 
quel 16 febbraio 2020, data in cui si svolse l’ultimo even-
to culturale, “La dinoteca”, il laboratorio didattico dedica-
to ai grandi sauri. Dopo di allora, per via delle chiusura 
e delle diverse normative promosse per frenare l’emer-
genza sanitaria scatenata da Covid-19, la nostra bibliote-
ca, come molte altre ha potuto solo promuovere eventi “a 
distanza”. Ecco quindi che il nostro festival degli scrittori, 
in programma per marzo e spostato in settembre, è stato 
l’inizio di un “ritorno alla normalità”, seppur scandito dalle 
regole che tutti ormai conosciamo. Ribattezzato “Il giar-
dino degli scrittori”, svoltosi nell’assolato pomeriggio di 
domenica 13 settembre, nella piacevole cornice del Parco 
Aldo Moro, l’evento è stato accolto da un discreto succes-
so, sia per il pubblico intervenuto, sia per la qualità degli 
scrittori presenti, giunti in po’ da tutta la Lombardia.   Un 
pomeriggio dedicato alla scrittura, alla scoperta di roman-
zi ed esperienze, raccontate dagli autori stessi che hanno 
potuto chiacchierare con i presenti: un mix che ha pre-
sentato molti generi: dal romance, alla fantascienza, dalle 
storie di viaggio al giallo… ma non si è dimenticata neppu-
re la poesia, grazie alle letture di opere del concittadino 
Angelo Toccagni. 
L’idea di far conoscere nuovi autori è una delle esperien-
ze in cui la nostra biblioteca si impegna da alcuni anni, 
sia attraverso questi eventi, sia con la creazione di uno 
scaffale tematico che periodicamente viene implementa-
to per consentire ai lettori di scoprire il ricco e variegato 
panorama degli scrittori emergenti. Sperando che nuove 
presentazioni possano essere organizzate, non appena le 
condizioni lo permetteranno, vorrei ringraziare Irene, Mat-
tia che da diverse edizioni mi aiutano nell’organizzazione 
e un grazie anche a Maurizio per le sue letture.
Alla prossima avventura!

10.000 Euro per l’acquisto 
di nuovi libri
Anche la nostra biblioteca ha aderito ai fondi ministeriali 
stanziati con il DM 267 del Ministero della Cultura a so-
stegno della filiera del libro per l’emergenza Covid-19, 
ricevendo l’assegnazione di 10.000 Euro per l’acquisto di 
nuove opere librarie. La loro selezione e l’adempimento 
di tutti gli atti conseguenti è stata una delle attività svolte 
nel periodo estivo. Grazie a questo fondo sono stati ac-
quistati oltre 800 nuovi titoli, forniti da otto librerie pre-
senti sul territorio provinciale, prediligendo esercizi com-
merciali indipendenti. Ora in queste settimane è iniziata 
l’operazione di catalogazione e con il tempo questi nuovi 
acquisti saranno fruibili dagli utenti.
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L’è sà Nedàl

Per chi vive gli ambienti politici da tempo, “fa strano” ve-

dere in Provincia quella collaborazione che, in un ambien-

te sano, dovrebbe essere la normalità.

Fino a pochi anni fa, aldilà di tanti altisonanti paroloni, 

la collaborazione era un sogno, tanto che siamo arrivati, 

pochi mesi fa, con un PTCP anomalo e con forti aspetti 

negativi.

Fortunatamente, grazie ai leghisti Matteo Villa e Gianfran-

co Masper, Consiglieri Provinciali e alla disponibilità del 

nuovo Presidente di Provincia Gafforelli siamo riusciti a 

risolvere gli enormi buchi normativi che nel passato noti-

ziario denunciavamo.

Fa strano (e piacere) anche poter collaborare positiva-

mente con la Società partecipata Hservizi dopo che per 

diversi anni tutti i Sindaci leghisti (che rappresentavano 

quasi il 50% della popolazione) furono esclusi o comun-

que messi in un angolo nei vari Comitati di controllo e nei 

CdA di enti pubblici di rilievo.

Questo semplicissimo (ma mai scontato) buonsenso di 

Uomini e Donne di ogni area politica si riflette anche sui 

servizi offerti alla cittadinanza tutta che, finalmente, non 

è più discriminata per le proprie scelte politico/ammini-

strative.

Frutto dei comportamenti intransigenti tenuti negli anni 

passati da chi si dichiara ostinatamente “democratico” 

-ma nei fatti ne è l’antitesi- è l’aumento tutto insieme e 

retroattivo della bolletta di Uniacque, dopo che per un de-

cennio abbiamo lavorato incessantemente affinché que-

sto passaggio obbligato dalla normativa nazionale fosse 

graduale e vantaggioso per i cittadini Bonatesi sia sul lato 

economico che di servizi.

Il nostro gruppo è coeso nei progetti e in una visione po-

litica più seria e meno farsesca, meno mediatica e più 

legata al lavoro quotidiano perché, riprendendo il noto 

proverbio, “fa più rumore un albero che cade di un intera 

foresta che cresce”.

Vi auguriamo un felice Natale e un proficuo 2021!

GRUPPI CONSILIARI

Continua il nostro impegno nei Consigli comunali, per presenta-
re proposte e interrogazioni. Dopo la raccolta di 579 firme ab-
biamo ripresentato la mozione per “riaprire il Comune il sabato 
mattina” perché siamo convinti che l’Amministrazione comuna-
le con le sue scelte, debba andare incontro alle esigenze dei cit-
tadini, ed evitare di creare disservizi. La maggioranza ha respinto 
la proposta, poiché a detta loro, da un monitoraggio risulta bassa 
l’affluenza dei cittadini, in Comune, il sabato mattina. Giustifica-
zione alquanto discutibile!
Autovelox o tutor? La nostra proposta era di non installare 
l’autovelox sull’Asse Interurbano e di valutare la scelta di po-
sizionare il tutor; un’alternativa, questa, meno punitiva, capace 
di misurare la velocità media e di spingere l’automobilista a re-
stare entro i limiti di velocità lungo tutto l’Asse Interurbano. La 
mozione è stata respinta: Sindaco e consiglieri di maggioranza 
ritengono di affrontare il problema della sicurezza sull’asse, po-
sizionando gli autovelox. 
Piano urbano del traffico: a che punto siamo? Già in programma, 
ma non realizzato “perché non sono entrate sanzioni a sufficien-
za per finanziarlo!” Abbiamo ribadito la necessità di alleggerire 
il paese dall’attraversamento degli autoveicoli; di prevedere una 
programmazione di contenimento del traffico e una maggiore 
pedonalizzazione. Abbiamo, inoltre presentato un emendamen-
to per il prossimo bilancio di previsione, con la richiesta di ri-fi-
nanziamento e studio di fattibilità del Piano.
Colonnine di ricarica per auto elettriche: il nostro sollecito ha 
smosso le pratiche per poter procedere; è stato infatti approva-
to il bando ed entro l’estate dovrebbero esser installate cinque 
colonnine a Bonate e cinque alla frazione Ghiaie. Terremo moni-
torata la situazione!
Panchine rosse contro la violenza sulle donne: un’iniziativa da 
noi sostenuta, proposta all’Amministrazione, accolta e da noi 
concretizzata; se vi recherete al parco A. Moro o al parchetto di 
via Carsana/Via Convento alla frazione Ghiaie troverete un “pan-
china rossa” con la scritta “Chi ti picchia non ti ama” e il numero 
di emergenza per ricordare “l’assenza” di una donna nella so-
cietà e vittima del femminicidio. A seguire, la “panchina rossa” 
verrà posizionata anche alla frazione Cabanetti.
Un’ultima riflessione: siamo preoccupati della attuale situazione 
della seconda ondata di contagi Covid-19; stiamo vivendo anco-
ra un periodo di limitazioni e di ristrettezze, il nostro pensiero va 
ai ragazzi che non possono frequentare la scuola, che non pos-
sono prendere parte alle attività sportive; a chi in questo anno 
ci ha lasciato, ma soprattutto ancora una volta vogliamo onora-
re medici, infermieri, operatori sanitari, che instancabilmente e 
ogni giorno conducono la dura battaglia.
Un augurio: uscire da questo tunnel, ma con grande responsabi-
lità da parte di tutti.

Buon Natale e Buon Anno, davvero!

Gruppo consiliare “IMPEGNO COMUNE”  
(Loretta Biffi, Matteo Rossi, Paola Bertuletti, Battista Villa)
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DISTRETTO LEXENA

Il distretto del commercio Lexena ha ri-
cevuto da Regione Lombardia un finan-
ziamento di 100.000 euro da erogare ai 
commercianti dei tre paesi che ne fanno 
parte (Bonate Sopra, Bonate Sotto e Pre-
sezzo)e che hanno sostenuto o soster-
ranno delle spese in conto capitale dal 5 
maggio 2020 al 30 aprile 2021. Bonate 
Sopra, in qualità di capofila, ha emana-
to un bando al quale hanno partecipato 
8 attività commerciali di Bonate Sopra, 
due di Bonate Sotto e due di Presezzo. Da 
pochi giorni è uscita la graduatoria defi-
nitiva che ha assegnato ai partecipanti il 
contributo che verrà erogato a breve. Con 
le economie che si sono generate dal pri-
mo bando, in primavera verrà emanato un 
altro bando per assegnare altri contributi.

LA CASA DI LEO

La Casa di Leo nasce per iniziativa dell’As-
sociazione Eos Onlus che ha iniziato la 
sua attività nel 2010 per aiutare Leonar-
do Morghen, un bambino affetto da una 
malattia sconosciuta; lo scopo di acco-
gliere ed aiutare un numero sempre mag-
giore di bambini in difficoltà, una vera 
Casa per loro e le loro famiglie. Nasce da 
questo sogno la Casa di Leo a Treviolo.
PRO LOCO, COMUNE DI BONATE SOPRA, 
SPORTIVANDO, AVIS E AIDO, COMITATO 
GENITORI si sono attivati per organizzare 
una raccolta fondi e con il musical  “ANA-
STASIA” in occasione della  Festa della 
Donna 2019, hanno devoluto il ricavato 
di euro 2250  ed altri 500 euro con lo 
spettacolo teatrale recitato dal gruppo 
teatrale DESIDERA a luglio 2019.

OPERA SCELTA

OPERA SCELTA DAI CITTADINI 2020: 5%  
delle ENTRATE ANNUALI IN CONTO CAPITALE
Continua, dopo il favorevole accoglimen-
to degli anni passati, la proposta dell’Am-
ministrazione Comunale di consentire ai 
cittadini la scelta di un’opera pubblica il 
cui valore ammonta al 5% delle entrate 
annuali del Comune in Conto Capitale 
(Oneri di Urbanizzazione). La Giunta con 
Delibera n. 137 del 15 ottobre scorso 
sottoporrà ai cittadini le seguenti possi-
bilità: attrezzature ludico sportive pres-
so parco Aldo Moro, nuovo marciapiede 
presso via Trieste, asfaltatura via Lombar-
dia, riqualificazione parco via Donatori 
Avis / via Kennedy oppure altro, a scelta 
dei Cittadini. Avviso in pubblicazione dal 
01 gennaio prossimo su sito web del Co-
mune di Bonate Sopra.

RO♥

Auguri di Buone Feste 
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